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2018年，全省累计资助学前教育、义
务教育、中职学校、普通高中和普通高校学
生（幼儿）1644.26万人次（不包括义务教育
免除学杂费和免费教科书），比上年增加
403.96万人次；累计资助金额 138.53亿元
（不包括义务教育免除学杂费和免费教科

书），比上年增加19.05亿元，增幅15.94%。
财政投入是学生资助经费的主要来

源，政府发挥了主导作用。财政投入学生
资助资金共计 94.3亿元（不含义务教育免
除学杂费和免费教科书），比上年增加
14.36亿元，增幅 17.97%，占当年资助资金

总额的比例为68.07%。
学生资助助力脱贫攻坚成效显著。去

年，全省共落实各级各类建档立卡贫困家
庭学生资助资金 17.64 亿元，资助学生
321.01万人次，较好地发挥了学生资助助
力脱贫攻坚的重要基础作用。

河南去年138亿元资助学生1644万人次

本报讯（记者 张竞昳）学生资
助工作是促进教育公平、助力脱贫
攻坚、让每个孩子都有人生出彩机
会的重要举措。河南2018年学
生资助发展报告日前发布，去年全
省累计安排各级各类学生资助资
金138.53亿元（不含义务教育阶
段免学费和免教科书费），资助学
生1644.26万人次，基本实现了
“应助尽助”和“不让一个学生因家
庭经济困难而失学”的工作目标。

本报讯（记者 裴蕾 肖雅文）昨日下
午，市委副书记、市长王新伟来到管城区，
调研四环快速化建设及绿化工作。

王新伟一行察看了南四环自来水、燃
气管道下穿十八里河施工现场，听取了管
城区和项目负责人关于工程建设、扬尘控
制、绿化工作的情况汇报。他指出，四环
快速化是“畅通郑州”建设的基础性工程，
是与群众生活息息相关的民生工程，对完
善城市路网体系、提升城市承载能力、改
善市民出行条件意义重大。全市各级各
相关部门要主动担当，攻坚克难，按照高
起点规划、高标准建设、高质量推进的总
体要求，严格落实环保管控措施，全力以
赴加快施工进度，确保各项工程早建成、
早投用。

就下一步工作，王新伟要求，一要加
快进度。按照既定的施工总体计划，统筹
调配人员、设备和资源，倒排工期，挂图作

战；梳理出的各类问题要建立台账，明确
责任，跟踪督导，4月 10日前解决到位，确
保项目如期完工投用。二要确保安全。
要时刻绷紧安全生产这根弦，严格执行工
程操作规程，抓实抓牢安全生产各项措
施，确保施工安全、人员安全、工程安全。
三要严把质量。要严格施工标准，强化工
程监理，高标准高质量推进项目建设，着
力打造精品工程、标杆工程。四要严格抑
尘。按照“双统筹双促进”要求，全面执行
工程环保管控标准，严格落实建筑工地扬
尘治理“8个100%”，切实把扬尘污染管控
到位。五要开展劳动竞赛。充分发挥共产
党员的先锋模范作用，支部建一线、红旗上
阵地、党徽戴起来，大力开展比安全、比质
量、比进度、比奉献“四比”竞赛，周通报、月
评比，确保四环快速化建设、贾鲁河治理、
国土绿化等重点民生工程早完工、早见效，
不断提升人民群众的获得感、幸福感。

本报讯（记者 裴蕾 肖雅文）
昨日下午，市委副书记、市长王新伟
会见德国鲁道夫·沙尔平战略咨询
交流股份有限公司董事长鲁道夫·
沙尔平。

市领导张俊峰、万正峰参加会见。
王新伟首先代表市委、市政府对

沙尔平来郑考察访问、洽谈合作表
示欢迎，并简要介绍了我市经济社
会发展情况。王新伟说，郑州正按
照“建设大枢纽、发展大物流，培育
大产业、塑造大都市”的思路，加快
建设国家中心城市，着力打造“一中
枢一门户三中心”，未来郑州将成为
一座国际化现代化生态化大都市。
沙尔平先生是郑州的老朋友，在促
进德国与郑州交流合作方面作出了
积极贡献，希望继续发挥桥梁纽带

作用，将德国先进技术、管理和市场
经验引入郑州，实现推进郑州产业
转型升级、拓展德国企业市场空间
的双赢。郑州市也将加快建设国际
化法治化便利化营商环境，努力为
郑州和德国企业深化务实合作，提
供一流服务和政策支持。

沙尔平对郑州经济社会发展和
对外开放取得的巨大成就表示赞
许。他表示将充分发挥自身优势，积
极拓展德国政府、企业与郑州合作空
间，加强与郑州在全球采购及物流、
进出口等领域合作，助力郑州国际物
流中心建设，进一步提升郑州的对外
开放水平和国际影响力，努力实现互
利共赢。

会见前，沙尔平一行参观考察了
郑州航空港经济综合实验区。

本报讯（记者 袁帅）昨日，郑州市人
大工作联席会议举行。此次会议，是市十
五届人大常委会首次人大工作联席会。
市人大常委会主任胡荃，副主任王广灿、
王贵欣、赵新中、法建强、张春阳、王福松
出席会议。

会议学习传达了十三届全国人大二
次会议精神，特别是习近平总书记参加河
南代表团审议时的重要讲话精神；会议学
习借鉴了全国、省和其他兄弟城市人大工
作经验，共同交流了今年的工作安排。新
密市、金水区、中牟县、惠济区人大常委会
相关负责人进行了发言。

胡荃说，市人大常委会要学习借鉴全
国、省以及部分兄弟城市人大常委会的工
作经验，贯彻落实中央和省、市委重大决策
部署，不断强化理论武装，把牢人大工作正
确政治方向；提高立法质量，完善经济社会
持续健康发展法治保障；增强监督实效，督

促和支持市“一府一委两院”依法履职尽
责；依法依规，行使好决定和任免权；坚持
代表主体地位，提高代表工作质量。

胡荃要求，全市各级人大要在市委和
各级党委的领导下，学习好、贯彻好十三
届全国人大二次会议精神；交流好、讨论
好人大工作中好的经验做法；谋划好、安
排好 2019年整体工作，使全市人大工作
再上一个新台阶。

据悉，今年，市人大常委会将制定 3
件地方性法规：《郑州市停车场建设管理
条例》《郑州市非法营运查处条例》《郑州市
贾鲁河保护条例》。市人大常委会将切实
增强监督实效，督促和支持市“一府一委两
院”依法履职尽责，并将就城市精细化管理
工作、优化营商环境工作进行专题询问，就
乡村振兴战略实施工作、保障性住房工作、
财政预算执行审计工作、全民健身活动开
展情况等进行专项工作评议。

本报讯（记者 李爱琴）昨日上
午，市政协十四届七次主席会议举
行。市政协主席黄保卫主持会议。

市政协副主席李新有、吴晓君、
薛景霞、岳希荣、王万鹏、刘睿出席
会议。

会议传达学习习近平总书记参加
河南代表团审议时重要讲话精神和
全国两会精神，传达学习省政协主席
刘伟在新郑黄帝故里拜祖大典筹备工
作调研座谈会上的讲话精神，审议通
过市政协十四届五次常委会议议程
（草案)和日程，听取市政协2019年第1
期双月协商座谈会筹备工作汇报，研
究市政协十四届六次常委会议筹备工
作方案。

黄保卫要求，全市各级政协系统
和全体政协委员要把学习贯彻全国两
会精神作为当前的首要政治任务，作

为增强“四个意识”、坚定“四个自信”、
做到“两个维护”的具体体现，做到思
想上重视、行动上自觉；要从全国两会
精神特别是习近平总书记重要讲话精
神中，从省委、市委的工作部署中，明
确履职方向，找准工作重点，推动中央
决策和省委、市委部署在郑州落地见
效；要从习近平总书记对河南、对郑州
的关怀和鼓励中汲取力量，发挥政协
优势，团结社会各界，坚定信心、鼓足
干劲，凝聚起助推国家中心城市建设、
实现高质量发展的强大力量。

黄保卫说，要深入贯彻省政协主
席刘伟的讲话精神，尤其是对黄帝故
里拜祖大典嘉宾邀请、大典程序、文
化互动、安保工作等提出的明确要
求，要结合工作实际进行深入研究、
全面梳理，提出具体改进举措，确保落
实到位。

学生资助政策“三个全覆盖”
2018年，我省进一步完善多项学生资

助政策，建立起了以政府为主导、学校
和社会积极参与的覆盖学前教育至研
究生教育的学生资助政策体系，实现了
“三个全覆盖”，即各个学段全覆盖、公
办民办学校全覆盖、家庭经济困难学生
全覆盖。

具体措施包括：明确提出将接受普惠
性学前教育的家庭经济困难儿童（含建档
立卡家庭儿童、低保家庭儿童、特困救助供
养儿童等）、孤儿、残疾儿童全部纳入资助
范围；将勤工助学酬金标准由过去的每小
时不低于 8元提高至 12元；提高了建档立
卡贫困家庭学生国家助学贷款申请额度，

由“按学费、住宿费实际金额总和确定”，提
高到每生每年8000元。另外，提高资助资
金保障能力，在义务教育、中等职业教育和
普通高中阶段，将学生资助资金纳入省与
市县共同财政事权范围，分级分档细化资
金分担办法，进一步加大省级财政资金分
担比例。

资助资金总投入超过138亿元

市领导调研四环快速化建设及绿化工作

全力以赴加快施工进度
确保各项工程早建成投用

市十五届人大常委会
举行首次工作联席会

市领导会见德国客商
鲁道夫·沙尔平一行

市政协十四届七次主席会议举行


